



Servicio de Salud confirma programa **“Parto Seguro”** en nuevo Hospital de Chile Chico

Coyhaique.- El Servicio de Salud Aysén se encuentra trabajando con su símil de Reloncaví para implementar, entre otras cosas, el modelo “Parto Seguro”, una iniciativa que incluirá a todos los hospitales que hoy son comunitarios y debido al cambio de normativa pasan a ser hospitales de nivel 1, con mayor resolutivez, que incluye partos.

La iniciativa beneficiará, por ejemplo, al hospital Leopoldo Ortega Rodríguez de Chile Chico, según lo dio a conocer el director del Servicio de Salud Aysén, Juan Pablo Bravo.

“Estamos trabajando en conjunto con Reloncaví, ellos fueron los primeros en aplicar este modelo que es del parto seguro, ya tuvieron su primer nacido en Palena. Así es que, estamos trabajando, nuestro referente es Chile Chico y el Servicio de Salud va a ir a trabajar con Reloncaví para replicar este modelo y va a ser el primer establecimiento. Por el cambio de normativa, los hospitales ya dejan de llamarse hospitales comunitarios, van a ser hospitales en nivel uno, que tiene mayor resolutivez y vamos a trabajar también para incrementar esa resolutivez que tiene incluido los partos, así que es una excelente noticia para los distintos hospitales comunitarios que tenemos dentro de la región”.

Quien ha estado desde hace varios años apoyando campañas para mejorar la atención en salud de las comunas de Chile Chico y Río Ibáñez y de otros puntos de la región, es la Consejera de la provincia General Carrera y presidenta de la comisión de social, deportiva y cultural del Core, Paulina Hernández, quien se mostró feliz de que el Servicio de Salud haya anunciado esta positiva noticia.

“Se comentó en el Consejo Regional en la sesión de la Comisión Social, Deportivo y Cultural de la cual soy presidenta, que se iba a comenzar a aplicar en la región de Aysén el modelo parto seguro. Este modelo está siendo implementado en estos momentos en Palena, donde ya se produjo el primer nacimiento. Este modelo implica no solamente la mejora y habilitación en materia de infraestructura, sino que también, la capacitación y la implementación de profesionales idóneos, atención gineco – obstetra, que permitiría de alguna u otra forma otorgar la seguridad a la cual apunta este modelo de parto seguro”.

La consejera regional Paulina Hernández, remarcó que es muy importante que este nuevo modelo, a implementarse el próximo, llegue a todos los hospitales comunales, sobre todo, aquellos que en los últimos años han renovado su infraestructura.

“Este plan, además, viene a reafirmar, entiendo, un sistema y una mirada que ha propuesto el gobierno a nivel central, de que ojalá en todas las comunidades tengamos nacimientos, que se utilice como corresponde la infraestructura hospitalaria que se está construyendo. Recordar que no solamente Puerto Aysén, por ejemplo, hoy día tiene un tremendo hospital y no se atienden partos, sino que también Cochrane, que ya terminó su proceso de construcción, pero que no se tienen



partos. Chile Chico está próximo también a ser entregado y aún no teníamos esta novedad. Entonces, el orden cronológico es que, en definitiva, el próximo año en Chile Chico se va a poder contar con este programa”.

Sin tener mayores detalles sobre el modelo de “Parto Seguro”, la vecina, dirigente social y quien el año 2019 lideró la campaña “Quiero Nacer en Chile Chico”, Patricia Gallardo celebró que en esta localidad prontamente vuelvan a nacer chilechiquenses.

“Aún no sabemos bien cómo va a ser el sistema, pero de que ya vamos a poder tener chilechiquenses nuevamente es una realidad. Hablé con Paulina Hernández, nuestra consejera regional, quien también harlo nos ayudó en poner la problemática en el CORE. Sobre lo mismo, es bueno recordar que, es mucha la problemática que hay tras un nacimiento, porque uno dice, ah, pero se va a Coyhaique porque es más fácil, porque hay más médicos, pero estar tantos días fuera de casa, ya todas las mujeres que lo han pasado saben

lo que es. Cuando no están las condiciones, cuando no hay mucho dinero para estar fuera de la casa, igual es un problema, cosa que hemos pasado muchas mujeres. Entonces, hace 6 años atrás este tema fue bien relevante, se tocó a nivel nacional, salimos harlo en canales televisivos, hartas radios también me llamaron, que no somos los únicos que tenemos este problema y saber hoy en día que toda esa lucha dio sus frutos, estoy contenta, emocionada de saber que nuevamente van a nacer chilechiquenses en nuestra comuna, eso nos alegra un montón”.

Recorrer parte importante de la región, viajar a Santiago para reunirse con autoridades del nivel central, dejar en el recuerdo la campaña “quiero nacer en Chile Chico” es parte del legado de esta vecina, una madre de la “ciudad del sol”, Patricia Gallardo, quien en su momento fue acompañada por las autoridades comunales de la época, trabajadoras y trabajadores municipales, dirigentes sociales y la comunidad.